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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN RESCATE FRONTISPICIO  
DE ALCALDÍA DE SONSONATE 

15 DE AGOSTO DE 2007 
 
 
EN PRIMER LUGAR QUISIERA ESTA MAÑANA SALUDAR A LA FAMILIA DE MANUELITO ARCE, 
RECUERDO QUE LA ULTIMA VEZ QUE ESTUVE CON MANUEL, VOLABA DE SAN SALVADOR A 
PONER LA PRIMERA PIEDRA  DE LO QUE SERA EL HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL ACÁ Y 
QUE LO VAMOS A INAUGURAR PRONTO. 
 
ES UN HOSPITAL GRANDE, ES UNA DE LAS INVERSIONES QUE SUMAN CASI CIEN 
MILLONES EN TODO EL PAIS, QUE ESTAMOS HACIENDO CON EL SEGURO SOCIAL Y 
MANUELITO ME HABLABA DE LOS PROYECTOS  Y CONVERSÁBAMOS, YO NO CONOCÍA EN 
ESE MOMENTO QUE MANUELITO ESTABA PADECIENDO DE UNA ENFERMEDAD, NOS  
HICIMOS MUY BUENOS AMIGOS, NO SOLO AMIGOS POLÍTICOS, SINO QUE ENCONTRÉ EN 
EL, UN AMOR ENORME POR SONSONATE.  
 
ASI ES QUE QUIERO RENDIR UN HOMENAJE  A MANUELITO DE NUEVO, A SU FAMILIA QUE 
ESTA ACA, A SU SEÑORA, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE LOS RECONFORTE SABIENDO 
QUE PARA VIVIR HAY QUE MORIR  Y ES EL PASO QUE TODOS LLEVAMOS  Y EL ESTA ALLA 
EN LAS MANOS DEL SEÑOR SEGURAMENTE, ASI QUE FELICIDADES A LA FAMILIA, PORQUE 
PARTE DE ESTA OBRA QUE HA TERMINADO ROBERTO AQUINO, LA COMENZÓ MANUELITO 
Y CREO QUE AMBOS SE MERECEN UN FUERTE APLAUSO  DE TODOS LOS ASISTENTES. 
 
HOY QUE ENTRE A SONSONATE TENGO LA IMPRESIÓN  DE QUE SONSONATE ESTA LIMPIO, 
ESPERO QUE NO LO HAYAN BARRIDO AYER ROBERTO POR LA LLEGADA DEL PRESIDENTE. 
HOY LE DECIA YO AL SECRETARIO PRIVADO QUE VENIA MANEJANDO EL CARRO, MIRA 
QUE LINDO ESTA SONSONATE, OJALA QUE SEA TODOS LOS DIAS ME DIJO, Y LLOVIÓ; A NO, 
PERO BUENO, HAY QUE MANTENER LIMPIAS LAS CIUDADES PARA ESO ESTAN LOS 
ALCALDES, AHÍ ME ANDAN PIDIENDO, MIRE PRESIDENTE LE VAN A MANDAR A RECOGER 
LA BASURA A LA SEÑORA ALCALDESA ALLA EN SAN SALVADOR, QUE MIRE SEÑOR 
PRESIDENTE, Y CUANDO ME PIDEN AYUDA SE LAS DOY, PERO A MI NO ME TOCA 
RECOGER BASURA, ESO LE TOCA A LOS ALCALDES, PARA ESO TIENEN RECURSOS. 
 
Y HOY QUIERO HABLARLES DE LOS RECURSOS QUE LE DAMOS A LAS ALCALDIAS, 
PORQUE MUCHOS ALCALDES HABLAN  DEL FODES, Y DEL FODES Y DEL FODES, SI EL 
FODES QUE SON MAS DE 200 MILLONES  MILAGRITO. 
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216 MILLONES DE DOLARES FÍJENSE BIEN, Y VAN A SER CUANTOS ESTE AÑO?, 28 
MILLONES DE DÓLARES MAS EN EL AÑO, PORQUE VA CRECIENDO DE ACUERDO AL 
PORCENTAJE.  
 
EL FODES, QUIEN RECOGE EL PISTILLO EN DÓLARES, ES EL GOBIERNO CENTRAL Y EL 
MINISTERIO DE HACIENDA EMPIEZA A REPARTIR A TRAVÉS DE ISDEM EL DINERO QUE LE 
SIRVE  A DON ROBERTO AQUINO Y A TODOS LOS ALCALDES DEL PAIS, PORQUE DE 
REPENTE SE LES OLVIDA Y TODOS DICEN, EL FODES, EL FODES LO DA EL GOBIERNO 
CENTRAL SEÑORES, LO DA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA A TRAVÉS DEL MINISTERIO 
DE HACIENDA PARA QUE LOS ALCALDES HAGAN OBRAS, POR ESO A MI ME ALEGRA VENIR 
A UN LUGAR COMO SONSONATE, A ESTA HÚMEDA, CALIDA CIUDAD DE SONSONATE, 
DIRIGIDA HOY POR UN GRAN AMIGO, UN GRAN ALCALDE, PORQUE SE NOTA EL CAMBIO 
AQUÍ EN SONSONATE. 
 
UNO CUANDO ENTRA A LA CIUDAD, INMEDIATAMENTE SE DA CUENTA QUE AQUÍ HAY 
PROGRESO, Y QUE LO HA HABIDO PORQUE SONSONATE  TIENE UNA PROSPERIDAD Y UNA 
PROYECCIÓN ENORME. Y QUE BUENO ROBERTO  QUE SE HA RECUPERADO LA PARTE 
COLONIAL Y DON SALVADOR NOS RECORDABA COMO LLAMABA  A VOTAR A ELECCIONES 
Y LA HISTÓRICA, LA CAMPANA QUE ESTABA  EN EL PALACIO Y ESE VIERNES SANTOS AQUÍ 
QUE ES LO MAS MARAVILLOSO QUE TIENE  ESTE PAIS, ESE SANTO ENTIERRO, ES UNA 
FIESTA, BUENO TODA LA SEMANA SANTA ES ESPECTACULAR PORQUE ES ALGO QUE 
TURÍSTICAMENTE SE EXPLOTA MUCHO Y SEGURAMENTE MONSEÑOR MOJICA, EL SEÑOR 
OBISPO, SU EXCELENCIA Y TODOS LOS SONSONATECOS QUE HAN MANTENIDO ESTA 
TRADICIÓN, CON LAS COFRADÍAS Y ESO QUE ES UNA COSA IMPRESIONANTE, SONSONATE 
ES RECONOCIDO POR ESO. 
 
ENTONCES VOLVIENDO  AL TEMA DEL FODES, EL DINERO QUE LES DA EL GOBIERNO 
CENTRAL ES PARA QUE HAGAN OBRAS, APARTE QUE COBRAN LOS IMPUESTOS QUE LES 
TOCA, HAY ALGUNOS ALCALDES QUE NO COBRAN PORQUE ESTAN ATENIDOS AL FODES, Y 
EL FODES NO DEBE GENERAR PEREZA, EL FODES DEBE GENERAR ENTUSIASMO Y 
COBRARLES. CLARO ALGUNOS DICEN YO NO LE QUIERO COBRAR A MI COMPADRE, 
PORQUE YA VIENEN LAS ELECCIONES Y YO QUIERO COBRAR, PERO LA COSA NO ES ASI; 
ES COMO QUE YO DIJERA YA VIENEN LAS ELECCIONES DEL 2009 Y NO VAMOS A COBRAR 
LOS IMPUESTOS, NO SE PUEDE, LOS IMPUESTOS SE COBRAN PARA HACER OBRAS. 
 
PERO QUE SATISFACTORIO ES VER REUNIDO AL PUEBLO DE SONSONATE, RECIBIENDO 
DE SU ALCALDE Y DE SUS ADMINISTRACIONES, UNA OBRA, DE LA QUE SE VAN A SENTIR 
ORGULLOSOS TODOS LOS SONSONATECOS. 
 
QUISIERA REFERIRME A PROYECTOS QUE SE ESTAN EJECUTANDO, HAY UNA GRAN 
CANTIDAD  DE PROYECTOS, Y ROBERTO AQUINO ME ESTA INVITANDO A VENIR ACA Y 
VAMOS A  COMENZAR  A RECORRER OCCIDENTE PORQUE  SE QUEJAN  DE QUE PASO 
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MUCHO EN ORIENTE Y EN EL CENTRO DEL PAIS, YO TENGO PREDILECCIÓN POR LOS 
DEPARTAMENTOS DE EXTREMA POBREZA, ME GUSTA ESTAR EN CABAÑAS, EN 
CHALATENANGO,  ME GUSTA ESTAR EN MORAZAN, EN DONDE ESTE GOBIERNO HA 
TENIDO INVERSIONES MILLONARIAS, PORQUE HEMOS COMBATIDO LA POBREZA, SIN 
ANDAR CON POPULISMOS, NI CON DISCURSOS BARATOS, HEMOS COMBATIDO LA 
POBREZA CON RED SOLIDARIA  Y HEMOS LLEGADO A AQUELLOS LUGARES DONDE HAY 
GENTE QUE RECIBE UNA CANTIDAD MENSUAL Y SE OBLIGAN A LLEVAR A SUS NIÑOS A 
LAS  UNIDADES DE SALUD Y A LAS ESCUELAS,  TODAVÍA HAY QUE CONSTRUIR MAS 
ESCUELAS. 
 
GRACIAS A DIOS Y AL FIDEICOMISO QUE APROBARON LOS DIPUTADOS, YA QUE NO ME 
APROBARON LOS PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA, VAMOS A PODER INVERTIR 200 
MILLONES DE DOLARES EN EDUCACION EN LO QUE RESTA DEL MANDATO  Y 150 
MILLONES DE DOLARES PARA COMPRAR MAS RADIOPATRULLAS, PARA CONTRATAR MAS 
POLICIAS, PARA MEJORAR EL SALARIO, ESO ES LO QUE QUEREMOS, MEJORAR LA 
SEGURIDAD Y MEJORAR LA EDUCACION, HAY UNA GRAN CANTIDAD DE ESCUELAS. ESTA 
SEMANA SE APROBÓ UN DECRETO, PORQUE DENTRO DE TODO ESTO VAMOS A 
CONTRATAR MIL 600 PROFESORES MAS, 
 
QUISIERA DECIRLES QUE LOS BUENOS GOBERNANTES PASAN A LA HISTORIA Y SON 
RECORDADOS POR SUS OBRAS. NOSOTROS QUE TENEMOS UNA CERCANÍA CON LOS 
ALCALDES, YO TENGO UNA ESPECIAL ATENCIÓN POR LOS ALCALDES, PORQUE EL 
ALCALDE ES LA PRIMERA AUTORIDAD, EL MAS CERCANO  A LA POBLACIÓN, Y POR ESO 
TRABAJO BIEN CON MILAGRITO NAVAS, EN TODOS LADOS LA VEO, YA LA VAN A REGAÑAR  
EN ANTIGUO, ¿Y DONDE ESTAS MILAGRO?, ESTA EN SONSONATE, PORQUE NOS ESTAN 
OYENDO Y VIENDO POR LA TELEVISIÓN, MILAGRITO HA SIDO UNA LIDER EXTRAORDINARIA 
DE COMURES Y YO QUIERO FELICITARLA, PORQUE LA ADMIRO, PORQUE ADEMAS DE 
GOBERNAR NO SE CUANTOS AÑOS ANTIGUO,  ELA ESTA INVENTARIADA EN ANTIGUO 
CUSCATLAN, ESTA MUJER,  Y VOTAN POR ELLA PORQUE ES BUENA, PORQUE A NADIE LE 
DAN UN VOTO DE CHOTO, VOTAN POR UNA PERSONA CUANDO HACE UNA BUENA LABOR. 
 
PUES A MI ME GUSTA TENER CERCANÍA CON LOS ALCALDES, PORQUE ESTAMOS 
HACIENDO MUCHAS OBRAS, GRAN PARTE DE LOS PROYECTOS  QUE ESTA HACIENDO LA 
ALCALDIA, MUCHOS DE LOS CUALES TIENEN EL RESPALDO DEL GOBIERNO Y POR 
SUPUESTO DE LOS PROPIOS FONDOS QUE GESTIONA EL ALCALDE Y SU CONCEJO 
MUNICIPAL. 
 
ASI TENEMOS UN PROYECTO GRANDE DE AGUA EN JUAYUA QUE LO VAMOS A INAUGURAR 
MUY PRONTO Y EN TODO EL PAIS, ESTAMOS ENTREGANDO PROYECTOS MILLONARIOS EN 
TODO EL PAIS, VAMOS  A INICIAR EL CHAPARRAL, LA PRESA, PRIMERO DIOS INICIAMOS LA 
SEGUNDA PRESA HIDROELÉCTRICA,  EL CIMARRÓN, VAMOS AUMENTAR LA CAPACIDAD DE 
TALNIQUE, ESTE ES EL UNICO PAIS DE LOS POCOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA QUE NO 
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TIENE PROBLEMAS DE RACIONAMIENTO, GRACIAS A LAS MEDIDAS QUE HA TOMADO EL 
GOBIERNO PORQUE LA ENERGIA ELÉCTRICA MAS CARA ES LA QUE NO SE TIENE, TODO 
MUNDO SE QUEJA DEL PRECIO DE LA ENERGIA, PERO CUANDO NO HAY ENERGIA ESA ES 
LA MAS CARA. AFORTUNADAMENTE LA TENEMOS. 
 
YO QUIERO EL DIA DE HOY, DECIRLES QUE ME DA MUCHO GUSTO ESTAR AQUÍ EN LA 
CONSTRUCCIÓN DE ESTE FRONTISPICIO,  Y LOS TRABAJOS DE RESTAURACIÓN DE ESTE 
EDIFICIO DE 1915, LA FINALIZACIÓN DE ESTA CONSTRUCCIÓN SIRVE PARA HOMENAJEAR 
COMO YA DIJE A  MANUELITO ARCE Y A ROBERTO AQUINO. 
 
MANUELITO FALLECIÓ, PERO FUE PRECURSOR DE ESTA OBRA QUE HOY LE ESTAMOS 
ENTREGANDO A SONSONATE  A TRAVES DE SU ALCALDE. LA MUNICIPALIDAD DE 
SONSONATE HA DEMOSTRADO CON SU TRABAJO CONSTANTE Y SIEMPRE A FAVOR  DEL 
DESARROLLO DE SUS HABITANTES, QUE ES POSIBLE HACER LAS COSAS BIEN, 
ESPECIALMENTE CUANDO TRABAJA DE LA MANO CON GOBIERNO CENTRAL, ASI DEBE 
SER, TODAS LAS ALCALDIAS DE LA MANO CON EL GOBIERNO CENTRAL. 
 
 
ESTE GOBIERNO MUNICIPAL DE ROBERTO AQUINO A QUIEN CONOZCO POR MAS DE 25 
AÑOS, YA ESTABA VIEJO CUANDO YO LO CONOCÍ, QUIERO ACLARAR, ROBERTO LO DE 
CIPOTE LE QUEDO DE APODO, ROBERTO SE HA MANTENIDO  MUY BIEN, PERO ROBERTO 
ES, AL IGUAL  QUE MANUELITO ARCE  DE ESOS CLÁSICOS SONSONATECOS DE SIEMPRE 
LOS QUE HAN ESTADO AQUÍ, LOS QUE SE PREOCUPAN POR SU COMUNIDAD,  LOS QUE 
INVIERTEN AQUÍ,  LOS QUE HAN DEJADO SU OMBLIGO AQUÍ, Y POR ESO A MI ME DA  
MUCHA SATISFACCIÓN ACOMPAÑAR A ROBERTO, ACOMPAÑAR A LOS DIPUTADOS  DE 
SONSONATE, AL GOBERNADOR, PORQUE ESTE ES EL MEJOR LEGADO QUE LE ENTREGAN 
A SUS POBLADORES. 
 
ENTRE OTRAS OBRAS, QUIERO HABLAR DE LA CONSTRUCCIÓN DEL POLIDEPORTIVO, LOS 
PROYECTOS DE LA ENERGIA ELÉCTRICA Y AGUA POTABLE, ASISTENCIA TÉCNICA, AULAS 
CONSTRUIDAS, MEJORA DE CAMINOS RURALES Y  MUCHAS OBRAS CUYOS RESUMEN, HA 
SIDO ENTREGADO POR EL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL. 
 
HOY NOS CONGRATULAMOS POR LA ENTREGA DEL FRONTISPICIO, QUE DEBE SER VISTO 
COMO UN INSTRUMENTO QUE MEJORA EL ORNATO DE LA CIUDAD Y CONTRIBUYE A 
MANTENER ESTA IMAGEN PULCRA EN LO REFERENTE A LA CONSERVACIÓN DE BIENES 
QUE TIENE SONSONATE. 
 
YO LOS INVITO A QUE CELEBREMOS ESTA OBRA, Y TAMBIÉN FELICITO AL CONCEJO 
MUNICIPAL QUE ACOMPAÑA A ROBERTO, HAY UNA GRAN CANTIDAD DE  OBRAS, EN LAS 
CUALES ESTA COLABORANDO EL GOBIERNO CENTRAL Y QUE YO ESPERO, QUE TODAS 
ESTAS OBRAS, EL AGUA POTABLE, LA COMUNIDAD EL PROGRESO, LA PAVIMENTACIÓN DE 
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DOCE CALLES EN CONVENIO CON CESSA, CON EL PROGRAMA “PAVIMENTA TU CUADRA”, 
ESTACIONAMIENTO DE TRES NIVELES, YA LO ANUNCIO EL ALCALDE, DE CASI UN MILLÓN 
DE DÓLARES, Y PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE BARRIOS Y COLONIAS, COLONIAS 
VILLA LILIAN, POR UN MONTO DE MAS DE UN MILLON 200 MIL DOLARES,  ESTE ALCALDE 
ESTA TRABAJANDO Y LES ESTA RESPONDIENDO. 
 
ME DA MUCHO GUSTO SALUDARLOS ESTA MAÑANA, QUE DIOS BENDIGA A SONSONATE, 
QUE DIOS BENDIGA  A EL SALVADOR Y A ESTA TIERRA CUSCATLECA QUE CADA DIA 
VAMOS PROGRESANDO PASO A PASO. 
 
MUCHAS GRACIAS ALCALDE Y FELICIDADES! 
 
 


